
                                                                           

                                                                                                

 

 

 

 

 

 

美しい言葉 

校長 畠山 真 

  

 夏至が過ぎ、日一日と暑さが増し、プールからは子どもたちの元気な声が響いてきます。

１年生の朝顔が、いつのまにか大きくなって花が咲き、他の学年の植えた野菜も実がなり、

稲も大きく育ってきました。 

 6月 17日・18日と 4年生と一緒に上郷宿泊体験学習に行ってきました。子どもたちは、

二日間生き生きと楽しそうに過ごしていました。私がすばらしいと感じたのは、一日目の

「子ども宇宙科学館」でグループごとに仲良く行動し、約束した昼食の集合時間にどのグ

ループも遅れることなく集まったことです。もっと見たい場所や遊びたい場所もたくさん

あったのに、全グループが時間を守って行動できたのは立派だと思います。そして、一日

目の森の家のミニドームで行ったキャンドルファイヤーのダンスでは、実行委員の人たち

が考えた振り付けで全員パワーあふれる踊りを披露してくれました。翌日の「自然観察の

森」の散策では、グループで回り、自分の一番印象に残った写真を撮り、川柳にしたのは

とても意義ある活動でした。一人一人が自分で川柳をつくり班の中で選び、最後に川柳大

賞の発表を私が行いました。どのグループの川柳も大賞にしてあげたいものばかりでした。

言葉を選び、つくり出すというのは創造的な学習だと改めて思いました。 

 先週、25日（木）には青葉公会堂で「よこはま子ども国際平和スピーチコンテスト」が

行われました。本校からは、6 年生の加藤日菜子さんが出場し、原稿を一切見ずに身振り

手振りも入れ、堂々とした発表でした。残念ながら代表は鉄小の児童になりましたが、ど

の児童の発表もすばらしいと思いました。私も審査員をしていて、子どもたちの潜在能力

のすばらしさ、自分の考えをしっかりともち、美しい言葉で発表している姿に感銘を受け

ました。一人一人がはっきりとした口調で発表し、とても聞きやすく、平和について自分

のできることを自分の言葉で発表している姿に心を打たれました。スピーチの言葉がとて

も美しいと思いました。 

 よく電車の中で乱れた言葉を耳にします。「ちょう○○」「まじ○○」「むかつく」とか様々

な省略している言葉や相手を誹謗している言葉を聞きます。今まで私たちが国語を中心に

教えてきた美しい言葉、日本語がどうなってしまったのだろうかと危惧することもありま

す。 

 平和スピーチでの 31名のスピーチを聞いていて、とても 

美しい言葉、日本語を使っていると思いました。まもなく

一学期も終了しますが、言葉についてどういう言葉を普段

から使えばよいか考えてほしいと思います。4年生の考え 

た川柳といい、平和スピーチでの言葉といい、これからも 

子どもたちには美しい言葉を使ってほしいと願っています。 
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１年生の朝顔もきれいに咲きました。 


